

21 de agosto de 1957

PERSONAL Y CONFIDENCIAL

MEMORANDUM

Al: Gobernador

De: Arturo Morales Carrión

Sobre: Octavo Congreso del Instituto
Internacional de Literatura
Iberoamericana.

Este memorándum tiene por objeto el recordarle que desde el 28 al 31 de este mes se celebrará en Puerto Rico el Octavo Congreso del Instituto Internacional de Literatura Iberoamericana.

Desde hace tiempo, hizo usted el compromiso de recibir a este grupo el día 28, a las once de la mañana, en La Fortaleza para una breve y sencilla ceremonia como la que tuvo lugar cuando la Mesa Redonda para discutir los medios de intensificar el conocimiento mutuo de las Américas.

Vienen probablemente unos sesenta profesores de lo más selecto en la enseñanza de las letras hispánicas en Europa y América. May figuras de gran renombre como Marcel Bataillon, Administrador del Colegio de Francia; la poetisa Cecilia Meireles, del Brasil; el ensayista Arturo Torres-Rioseco, de Chile; William Atkinson, Vice-Rector de la Universidad de Glasgow; y otros, cuyos nombres verá usted en la lista provisional que le acompaña.

El Congreso sesionará el 28 de agosto en el Caribe Hilton. Debe trasladarse el día siguiente a la Universidad para su segunda reunión. El viernes, 30 de agosto, irá a la Universidad Interamericana de San Germán. La sesión de

clausura será el sábado 31, seguida de un pasadía que ofrece en Luquillo este Departamento.

NOTA IMPORTANTE

En vista de la actual situación universitaria, me preocupa hondamente que estos visitantes, hombres todos de gran calibre académico e intelectual, se lleven una impresión errónea de lo que sucede. Trataré, con todo el tacto que demandan las circunstancias y con la extraordinaria y leal ayuda de amigos como Balseiro, que estos profesores extranjeros comprendan la posición del gobierno y muy particularmente la suya. Le puedo adelantar que hombres como Arturo Torres-Rioseco, ex-Presidente del Instituto, Marshall Nason, el Secretario, y Benjamín Harríon comprenden ya el alcance de la crisis. Además, si el Congreso sesiona en Puerto Rico es por el interés de este Departamento. De J.B., el Instituto recibió un gran desaire cuyos pormenores puedo darle más tarde.

Balseiro y yo hemos discutido ya con Torres-Rioseco y Nason la posibilidad de que la sesión de la Universidad se celebre en el Hilton si surgiese para la fecha indicada un estado de efervescencia en Río Piedras. No lo quisieramos hacer, pero estamos preparados para ello. Sería lastimoso que se montase un gran teatro con el Instituto de coro y pretexto, con malas repercusiones dentro y fuera de Puerto Rico. Por otro lado, considero que es mi responsabilidad el acercar estos distinguidos intelectuales a la gente de valor en nuestro medio universitario y en modo alguno negarle a la institución el provecho y prestigio que recibirá de tener en su seno por un día a algunos de los más notables exponentes de las letras hispánicas.

AMC/pv

cc: Hon. Roberto Sánchez Vilella